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GERENCIAR EMOÇÕES E TER FORÇA DE VONTADE - Elaine Ribeiro, psicóloga clínica e organizacional da Fundação João 
Paulo II/Canção Nova, manda um recado importante para você neste primeiro mês de um novo ano. Reflita.
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Até o dia 15 de janeiro, o 
North Shopping recebe o pri-
meiro bazar de artesanato, no 
Espaço de Eventos, ao lado 
da Dona Flor, com parte da 
renda destinada à Pastoral 
São José e à Comunidade 
São Judas Tadeu. O bazar 
reúne uma variedade de pro-
dutos, como artigos de ma-
deira, peças religiosas, itens 
de crochê, bordados, bone-
cas e outras lembranças con-
feccionadas pelas artesãs do 
grupo “Artesanato Barretos”. 
O grupo é formado pelas ar-
tesãs Ângela Maria, Abadia, 
Carmen Coltri, Cláudia Tam-
berline, Esmeralda, Ieda, Isa-
bel Pierre, Luzia, Jussara Fu-
regati, Maria Helena, Silvania 
e Márcia Cleire.

CHEFE DE GABINETE DA PREFEITURA - 
André Ribeiro de Mendonça - formado em ad-
ministração pela UNAERP e é Pastor na Igreja 
Apostólica Ministério Resgate – IAMIR.

Saiba quem são os 25 secretários da nova gestão

A Prefeitura de Barretos apresentou sua 
nova equipe de secretários! Confira quem 
são os responsáveis pelas principais pastas da 
nova administração municipal.

Departamento de Dívida Ativa da prefeitura 
de Barretos suspende atendimento 

temporariamente para atualização de sistema
A prefeitura de Barretos, 

por meio da Procuradoria-Ge-
ral do Município, informa aos 
contribuintes que o Departa-
mento de Dívida Ativa suspen-
deu temporariamente o atendi-
mento ao público em razão da 
atualização e parametrização 
do sistema utilizado no setor. 
A medida deve ser adotada até 
o dia 15 de janeiro.

De acordo com a procu-
radora-geral do município, 
Cassiane de Melo Fernandes, 
o contribuinte que precisar de 

atendimento ou tiver alguma 
dúvida referente à Dívida Ati-
va deve entrar em contato com 
o departamento via telefone, 
antes de se dirigir à prefeitura.

“Esta medida é necessária 
para que possamos efetuar a pa-
rametrização de acordo com as 
baixas de pagamentos realiza-
dos no ano de 2024 e para que 
essas informações possam ter 
consistência ao serem lançadas 
no sistema. Estimamos que até 
o dia 15, ou antes, esta questão 
esteja resolvida”, disse.

O telefone do Departa-
mento de Dívida Ativa é o 
(17) 3612-2087.

Prefeito Odair Silva visitou Povoado do Prata

O prefeito de Barretos, Odair Silva, os secretários municipais de Obras e Serviços Urbanos, 
Thiago Vasconcelos, de Agricultura, Meio Ambiente e Sustentabilidade, Marcelo Jamal, e o supe-
rintendente do SAAE, Nilson Andrade, visitaram no último domingo, 5 de janeiro, o Povoado do 
Prata. Eles foram recebidos por moradores e verificaram os pontos de melhorias e as demandas 
urgentes. “Assumimos o compromisso de cuidar e zelar desse importante povoado e percebemos 
que as pessoas ficaram felizes com a nossa presença e dos secretários”, disse o prefeito.

North Shopping 
recebe o 

primeiro bazar 
solidário do ano 
até 15 de janeiro

Olímpia já prepara o 
Festival do Folclore de 2025

A Estância Turística de 
Olímpia, oficialmente Capital 
Nacional de Folclore, realiza, 
todos os anos, no mês de agos-
to, sua festa maior que reúne a 
cultura popular de todo o Bra-
sil, no Recinto de Exposições 
e Praça de Atividades Folcló-
ricas e Turísticas, o popular 
Recinto do Folclore.

Em 2025, a 61ª edição do 
FEFOL será realizada de 02 a 
10 de agosto. Com o objetivo de 
possibilitar a ampla participação 
de grupos de todo o país, a co-
missão organizadora abriu, mais 
uma vez, as inscrições online.

Os interessados devem se 
inscrever, exclusivamente, pelo 
site da prefeitura, até às 23h59 
do dia 4 de fevereiro de 2025. 
As inscrições são gratuitas.

“O Festival do Folclore é 
a riqueza cultural de Olímpia 
e também de todo o Brasil. 
Como Capital Nacional do 
Folclore, temos a missão de 
preservar a cultura dos grupos 
de locais e da cultura brasi-
leira e é nosso compromisso, 
enquanto poder público, pre-
servar essa história”, declarou 
Geninho Zuliani, prefeito da 
Estância Turística de Olímpia.

Contrato de aluguel pode ter reajuste de 6,54%em janeiro de 2025
Os contratos de locação residencial em andamento, com aniversário em janeiro de 2025 e 

correção pelo IGP-M (Índice Geral de Preços – Mercado), poderão ser reajustados em 6,54%. 
Esse é o percentual do IGP-M, divulgado pela FGV (Fundação Getúlio Vargas), no acumula-
do em 12 meses (janeiro a dezembro de 2024). Em dezembro, o indicador teve uma variação 
de 0,94%. Para facilitar o cálculo do novo aluguel, o Secovi-SP divulga fator de atualização, 
que no caso é de 1,0654. Por exemplo, para atualizar um aluguel de R$ 2.000,00 que vigorou 
até dezembro de 2024, realiza-se a multiplicação de R$ 2.000,00 por 1,0654. O resultado (R$ 
2.130,80) corresponde ao valor a ser pago no final do mês de janeiro ou início de fevereiro.
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O TRABALHO DOS VEREADORES
No ano passado, os vereadores da Câmara Municipal de 

Barretos analisaram, discutiram e votaram 2.342 proposituras. 
Também apresentaram 1.904 requerimentos e 50 indicações. O 
legislativo realizou 78 eventos.

ENCONTROS POLÍTICOS E BUSCA DE VERBAS
O vereador pastor Jhonatas Lazzarotto (PSD) esteve na ca-

pital paulista para encontros políticos e em busca de recursos 
para a Santa Casa de Barretos. Também esteve conversando 
com o Secretário de Governo e de Relações Institucionais do 
Estado de São Paulo, Gilberto Kassab (PSD).

ZUM ZUM ZUM DE BASTIDORES
Rola a boca pequena que vereadores não contemplados pelo 

atual governo municipal podem querer dificultar os projetos do 
prefeito na Câmara. Será?

E VIVA SANTOS REIS
Políticos são aguardados na Procissão de Santos Reis. A cami-

nhada de fé começa nesta sexta-feira (10), às 19 horas, na igreja San-
to Antônio, no bairro Christiano Carvalho, com destino a Capela de 
Santos Reis. Várias Companhias confirmaram presença no evento.

ESCLARECIMENTOS SOBRE EDITAL
O Fórum Popular de Cultura, reunido na terça-feira à noite, 

na sede da ALAB (Academia de Letras e Artes de Barretos), 
propôs, entre outros itens, solicitar esclarecimentos sobre a con-
tratação de empresa para a gestão de edital.

A PRESENÇA DO SECRETÁRIO DE CULTURA
A presença do secretário municipal Bruno Bernar da Silva, 

no Fórum Popular de Cultura, causou boa impressão e animou 
os ativistas e produtores culturais da cidade.

OS CLAMORES DO VIDA NOVA
O vereador Marcos Mariano (União) esteve no bairro Vida 

Nova ouvindo reivindicações de moradores. O edil prometeu 
encaminhar os problemas ao poder público em busca de solu-
ções para os problemas encontrados.

OS GASTOS COM A PARADA
O vereador Rodrigo Malaman (PP) deseja saber da prefeitura 

qual o valor total gasto com a Parada de Natal de 2024. Também 
questionou o procedimento para a contratação de serviços e com-
pras de adereços e se houve algum tipo de parceria público/privada.

ISENÇÃO OU DESCONTO NO IPTU
Informações sobre a elaboração de projeto de lei que con-

ceda isenção ou desconto no IPTU para imóveis localizados no 
Jardim Caiçara, que não possuem pavimentação, calçamento, 
meio-fio e outras infraestruturas básicas foram requeridas pelo 
vereador Ricardo Bodinho (PP).

FORTALECER O TRABALHO DO PREFEITO
Fortalecer o trabalho do prefeito Odair Silva (REP) se em-

penhando na busca de emendas, é um dos objetivos do vereador 
Itamar Alves (PSD), segundo secretário da mesa diretora da Câ-
mara Municipal. O edil garante que estará sempre junto com o 
“Grupo De Mãos Dadas com Itamar”.

EM CASO DE RACISMO
O COMIR (Conselho Municipal de Igualdade Racial) e a 

COMPPIR (Coordenadoria Municipal de Promoção de Políti-
cas de Igualdade Racial), localizada na Casa Afro, no bairro 
Parque Novo Jóquei, recebem denúncias de racismo. Atende 
pelo telefone (17)36122613.

CUTUCADA NU DADÁ
A Associação dos Frequentadores do Passeio da Tradição 

reivindica a realização ao meio-dia do evento Luar do Sertão. É 
turismo dia e noite, o ano inteiro.

Os novos prefeitos têm o 
desafio de atender uma an-
tiga demanda da população: 
aumentar os indicadores de 
saneamento dos municípios 
como forma de atender as me-
tas estabelecidas pelo Novo 
Marco Legal do Saneamento, 
aprovado em julho de 2020. 
Até 2033, as cidades devem 
alcançar 99% de acesso à 
água potável e 90% de coleta 
e tratamento de esgoto.

O panorama atual do setor 
reforça a necessidade de muito 
empenho dos novos prefeitos. 
O país ainda agrega 33 milhões 
de brasileiros sem acesso à água 
tratada e outros 100 milhões 
morando em residências próxi-
mas de esgoto a céu aberto.

O resultado desse atraso 
traz impactos diretos na saúde, 
com a expansão de doenças re-
lacionadas à veiculação hídri-
ca. Os malefícios não param 
por aí e podem ainda afetar o 

Gerenciar emoções e ter força de vontade
Elaine Ribeiro, psicóloga clínica e organizacional da Fundação João Paulo II/Canção Nova, 
manda um recado importante para você neste primeiro mês de um novo ano. Reflita. Segue.

O que é uma virtude? É 
uma força com grande poten-
cial de ação.

Por exemplo, a virtude de 
uma planta ou remédio é tratar, 
a de uma faca é cortar, e a de um 
homem é agir humanamente. 
Esses exemplos mostram que 
virtude é um poder específico.

Falar de virtudes nos leva a 
um caminho para falar de nossa 
força de vontade e de sua apli-
cação no dia a dia. Como dizia 
Andrè Comte-Sponville, em o 
Pequeno Tratado das Grandes 
Virtudes, “a virtude de um ser 
define seu valor e excelência: 
uma boa faca é a que corta 
bem; um bom remédio é o que 
cura bem; e um bom veneno é o 
que mata eficazmente”.

No mundo moderno, so-
mos bombardeados por dis-
trações que desviam nossa 
atenção de metas importantes. 
Redes sociais, má alimentação 
e a procrastinação dificultam o 
sucesso em áreas como carrei-
ra, saúde e relacionamentos.

Lidar com nossa força de 
vontade pode estar diretamente 
ligado aos nossos estados emo-
cionais, como a depressão, que 
pode nos retirar diretamente a 
vontade de realizar algo, de se-
guir com algo efetivamente.

Por outro lado, é importan-

te lembrar que a vontade é um 
ato consciente e racional, logo, 
depende do empenho da nossa 
parte em aplicar a disposição 
para o outro, e ela vai, também 
de forma racional, na contra-
mão daquilo que é apenas o 
desejo, mas a necessidade.

Um exemplo prático: é gos-
toso comer doces, mas tenho 
que ter força de vontade, comer 
de forma consciente para não 
exagerar e saber dos prejuízos 
que posso ter. Embora, em al-
gum momento, me falte forças 
para as tarefas cotidianas, ne-
cessito colocar empenho, mes-
mo que num ritmo menor, para 
fazer o que for necessário. 

Potencializamos nossa 
vontade à medida que a colo-
camos como um hábito. Por 
exemplo, um hábito de ali-
mentar-se melhor, feito de for-
ma contínua, vai aos poucos se 
associando ao nosso dia a dia.

Para isso precisamos tam-
bém trabalhar nossa aceita-
ção das necessidades da vida. 
Quando precisamos passar 
por algo, vamos aos poucos 
colocando nossa potência e 
nossa vontade em direção ao 
que é necessário.

Aceitar é trabalhar nossa 
força de vontade em direção 
àquilo que nem sempre é agra-

dável, mas necessário, tendo 
consciência clara disso em nos-
sa vida, e que, muitas vezes, 
não teremos tudo em mãos para 
realizar o que for necessário. 

Disposição e aceitação en-
volvem adotar uma postura 
gentil e amorosa em relação a 
si mesmo e sua história, permi-
tindo uma consciência plena 
da própria experiência, como 
se segurasse um objeto frágil.

O objetivo não é apenas 
se sentir melhor, mas abrir-se 
para a vitalidade do momento 
e avançar em direção ao que 
se valoriza. Isso inclui sentir e 
validar todos os sentimentos, 
mesmo os negativos, para vi-
ver de forma mais plena. 

Para que toda essa reflexão 
faça ainda mais sentido para 
você, deixo aqui alguns pas-
sos que podem servir como 
norte para recomeçar a agir 
em sua força de vontade:
1. Tenha metas claras;
2. Comece com pequenos passos;
3. Faça controle do que você 
necessita (o que fiz, o que dei-
xei de fazer, o que gastei, o 
que guardei, o que mudei, no 
que falhei, etc);
4. Reconheça seus ganhos ao 
longo do caminho;
5. Entenda seus limites e suas 
capacidades;

6. Seja firme, específico, mas 
flexível para lidar com as difi-
culdades em meio ao caminho;
7. Organize-se ao longo da ca-
minhada;
8. Tenha consciência do que 
lhe prejudica e assuma essa 
realidade, promovendo mu-
danças;
9. Tire momentos de descan-
so, pois servirão para abaste-
cer sua disposição;
10. Procure pensar de formas 
diferentes daquelas que sem-
pre realiza. 

Nossa vontade se refle-
te em como lidamos com as 
emoções, que são essenciais 
para exercê-la. Muitas vezes, 
nos sentimos sobrecarregados 
por ansiedade, estresse ou tris-
teza, e é importante encontrar 
maneiras de gerenciar essas 
emoções. Raiva, desinteresse 
ou falta de motivação podem 
nos fazer deixar de lado o que 
precisamos fazer.

A força de vontade não se 
forma rapidamente; é um pro-
cesso contínuo que requer pa-
ciência e perseverança. É nor-
mal ter recaídas e desafios, mas 
o essencial é não desanimar.

Em vez disso, devemos 
aprender com essas experiên-
cias e ajustar nossas estraté-
gias. Um abraço fraterno!

Saneamento, um velho desafio para os novos prefeitos

desenvolvimento econômico, 
como o turismo local e a pro-
dutividade dos trabalhadores.

Os prefeitos eleitos têm 
um arcabouço de soluções 
trazidas pelo Novo Marco 
Legal do Saneamento. Hoje, 
os administradores públicos 
podem buscar concessões 
parciais, concessões plenas, 
privatizações e parcerias pú-
blico-privadas (PPPs) para 
avançar com as obras e servi-
ços de abastecimento de água 
e esgotamento sanitário.

Outro importante instru-
mento da nova legislação foi 
a possibilidade de regionali-
zação dos serviços do setor. 
Assim, municípios com menor 
atratividade econômica podem 
se unir com aqueles com ca-
pacidade de melhor desempe-
nho, atraindo investimentos e 
garantindo a gestão associada 
entre os entes federativos por 
meio de consórcio público ou 

convênio de cooperação.
Com isso, é possível a 

prestação integrada de um ou 
mais componentes dos servi-
ços públicos de saneamento 
básico em determinada re-
gião, cujo território abranja 
mais de um município.

Um dos primeiros passos 
dos municípios para cumprir 
os objetivos do Marco é reali-
zar um planejamento de curto, 
médio e longo prazo.

A maioria das cidades bra-
sileiras sequer dispõe de pro-
fissionais especializados para 
dar conta dessa tarefa. Por isso, 
é importante buscar a solução 
em empresas especializadas em 
engenharia consultiva, que são 
capazes de atender essa deman-
da e oferecer os melhores cami-
nhos para que essas localidades 
consigam avançar com os ser-
viços e infraestrutura de sanea-
mento nos próximos anos.

Um bom planejamento 

abre ainda as portas para atra-
ção de investimentos. Com 
isso, os municípios poderão 
contar com parceiros capazes 
de fazer os aportes necessá-
rios, que a maioria das cidades 
brasileiras teria dificuldades de 
realizar com recursos próprios.

Os novos caminhos para 
o saneamento estão ao alcan-
ce dos novos administradores 
públicos municipais. Um rol 
de alternativas pode contri-
buir para o atendimento de 
uma reivindicação histórica 
da nossa população, garantin-
do a melhoria da qualidade de 
vida de milhões de brasileiros.

Agora, é preciso vontade 
política para mudar e avançar. 
Esse é o momento.
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A chegada do verão barretense foi celebrada com a tradicional festa Butecando, que mais uma vez entregou tudo com sua mistura de ritmos, animação e a presença mar-
cante de grandes nomes da sociedade barretense. O evento, já consagrado há décadas no calendário da cidade. A primeira semana do espetáculo foi um verdadeiro sucesso, 
contando com a cobertura da equipe do Diego na Balada. Confira os melhores momentos.

Butecando dá as boas-vindas ao verão barretense com estilo

Comandado por Marcos Arantes, o renomado Studio Arantes — 
antigo Studio Victor Hugo — conta com uma equipe de profis-
sionais altamente qualificados, incluindo Gabriel e Felipe, que 
atendem nomes de destaque entre empresários, formadores de 
opinião e todos aqueles que valorizam um cabelo e barba impe-
cáveis. Mais do que um simples serviço, o espaço oferece uma 
experiência única, marcada por atendimento personalizado e 
atenção aos mínimos detalhes. Localizado na Rua Trinta, 2519 – 
Fortaleza, o Studio Arantes atende por ordem de chegada, ga-
rantindo praticidade e conforto para seus clientes.

Em contagem regressiva para inaugurar o seu restaurante “Ine-
vitável”, Gui Dressler aproveita momentos especiais ao lado de 
sua Bruna. O empresário prepara-se para abrir as portas de seu 
renomado e tradicional restaurante em um novo endereço, que 
promete surpreender com um cardápio exclusivo e uma experi-
ência gastronômica única.



A informação com precisão e credibilidadeBARRETOS, 10 de janeiro de 20254 A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Conheça os secretários municipais que iniciam o primeiro ano da 
gestão Odair Silva e Mussa Calil Neto na prefeitura de Barretos

SECRETÁRIA MUNICIPAL DE ADMINISTRA-
ÇÃO - Natália Rick - formada em Marketing pela Uni-
-Anhanguera - Goiânia/GO e pós-graduada em Gestão 
e Governança da Tecnologia da Informação pelo Centro 
Universitário SENAC. Foi diretora da Secretaria Estadual 
de Desenvolvimento Econômico da Regional de Barretos.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 
SOCIAL E DESENVOLVIMENTO HUMANO - 
Juliana Adão - assistente social formada pelo UNIFEB. 
Atuou como assistente social no Instituto Pró Família e 
no Instituto Valorize, foi orientadora social na Secretaria 
Municipal de Assistência Social e Agente Comunitário de 
Saúde, e é funcionária pública municipal concursada.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE COMUNI-
CAÇÃO E RELAÇÕES INSTITUCIONAIS 
- Maria Adelaide de Oliveira Lavanini - jornalista 
formada em Comunicação Social pela Unilago, em 
Rio Preto. Tem pós-graduação em Teoria da Comu-
nicação também pela Unilago. Atuou por 24 anos 
no Grupo Monteiro de Barros onde desempenhou 
funções jornalísticas no Jornal O Diário.

CONTROLADORIA GERAL DO MUNICÍ-
PIO - Marcos Roberto Da Silva - Bacharel em Ciên-
cia Contábeis, é servidor público do município de 
Barretos e atuou nas secretarias de Finanças, de Es-
portes, de Agricultura, Meio Ambiente e de Saúde.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE DESENVOL-
VIMENTO ECONÔMICO E INOVAÇÃO - Th-
yago Santos Abrãao Reis - é advogado formado pelo 
UNIFEB, pós graduado em Direito Eleitoral e Processo 
Eleitoral e especialista em Direito Empresarial, é Dire-
tor Jurídico do Escritório de Advocacia Godoy & Abraão 
Sociedade de Advogados, já ocupou os cargos de Secre-
tário de Administração, Negócios Jurídicos, Desenvolvi-
mento Econômico e de Indústria e Comércio de Barretos.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCA-
ÇÃO - Mirka de Oliveira Stefani Costa – professora, 
ela tem 34 anos de SESI e atua como diretora da ins-
tituição de ensino há 24 anos.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ESPORTES 
E LAZER - Tony Vieira Carvalho - é Bacharel em 
Educação Física e empresário, foi atleta profissional 
no Tênis e é Diretor de Esportes e vice-presidente do 
Barretos Esporte Clube.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE FINANÇAS - 
Luís Carlos Diniz Buch - servidor público municipal há 
38 anos, foi Superintendente do SAAE em duas oportuni-
dades, foi presidente e vice-presidente da Fundação Edu-
cacional de Barret os, também foi Provedor da Santa Casa 
de Misericórdia de Barretos, Ecônomo da Cúria Diocesa-
na de Barretos e Diretor Comercial e Financeiro junto ao 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Barretos.

FUNDO SOCIAL DE SOLIDARIEDADE - Ro-
selaine Guimaraes Moura e Silva - Primeira Dama de 
Barretos, Roselaine Guimarães Moura e Silva é nasci-
da em Barretos e é empresária desde 1990.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE GOVERNO, 
GESTÃO E ESTRATÉGIA - Elodir José Andrade 
“Juca” - mais conhecido como Juca de Barretos, ele é 
formado em Gestão Pública pela Faculdade Anhangue-
ra de São José ; do Rio Preto e já atuou como empresá-
rio nos setores de transportes, turismo e comércio.

SECRETÁRIA MUNICIPAL HABITAÇÃO E 
INTERESSE SOCIAL - Célia Rodrigues - é formada 
em Serviço Social pela UNAERP e tem especialização 
em Saúde Pública também pela UNAERP. Foi secretária 
de Assistência Social e Desenvolvimento Humano por 3 
gestões, foi gestora de 2 projetos de desfavelamento em 
Barretos. Nesta última gestão forneceu documento de 
posse às famílias que aguardavam por mais de 30 anos 
este benefício. Junto ao governo federal regularizou a si-
tuação pendente do município desde 2013, possibilitan-
do assim que Barretos fosse contemplado com o Progra-
ma Federal Minha Casa Minha Vida.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE INDÚSTRIA 
E COMÉRCIO - Gustavo Miziara Rodrigues Car-
mona - tem pós-graduação em administração de em-
presas pela FAAP e em controladoria Financeira pela 
USP-Ribeirão Preto e atua no comércio varejista de 
Barretos há 16 anos nas empresas do Grupo Joia. Há 
6 anos faz parte da diretoria executiva da ACIB.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE NEGÓCIOS 
JURÍDICOS - Evaristo Anania de Paula - promo-
tor aposentado, ele é formado em direito pela UFO, 
foi eleito o vereador mais jovem em toda a história 
de Barretos aos 20 anos em 1968, foi secretá ;rio mu-
nicipal em Jataí-GO e professor universitário.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E 
SERVIÇOS URBANOS - Thiago Silvestre Vasconce-
los - é engenheiro civil formado pelo UNIFEB, empresá-
rio e presidente da Casa dos Engenheiros e Arquitetos de 
Barretos. Sua indicação para o cargo foi defendida pela 
Casa dos Engenheiros e Arquitetos e pelo CREA-SP.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ORDEM 
PÚBLICA E DEFESA CIVIL- Luiz Humberto 
de Campos Sarti - Mais conhecido pelo apelido de 
Kapetinha, Luiz Humberto é barretense e comercian-
te há 40 anos no ramo de cereais, foi vereador po r três 
mandatos, é colaborador emérito do Exército Brasi-
leiro e muito atuante nas questões sociais da cidade.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE PLANEJA-
MENTO E DESENVOLVIMENTO TERRITO-
RIAL - André Ponciano - Formado em engenharia civil 
pelo UNIFEB e de grande reconhecimento profissional em 
Barretos e região, foi indicado para a pasta pela Casa dos 
Engenheiros e Ar quitetos de Barretos e pelo CREA-SP.

PROCURADORIA GERAL DO MUNICÍPIO - 
Cassiane de Melo Fernandes – advogada, é formada em 
Direito pelo UNIFEB, é mestre em Direitos Coletivos e 
Cidadania pela UNAERP, professora universitária, ati-
vista política e ambiental e def ensora dos Direitos das 
Mulheres. Ela também é presidente municipal do MDB.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE - 
Kleber Rosa - é Bacharel em Física Médica pela USP 
(Universidade de São Paulo), Engenheiro Eletricista 
e de Segurança do Trabalho pela UNIP (Universida-
de Paulista), é gerente ad ministrativo do Hospital de 
Amor e já foi secretário de Saúde em Barretos.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE TURISMO - 
Hugo Resende Filho – empresário, ex-presidente do 
Grêmio Literário e Recreativo de Barretos, como inte-
grante do Clube Os Independentes, já presidiu o clube 
na realização de duas Festas do Peão.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE CULTURA 
E ECONOMIA CRIATIVA - Bruno Bernar da Sil-
va - é vice-diretor da E.M Prof Dorothóvio do Nasci-
mento e professor de Educação Física efetivo da rede 
municipal de Barretos. É graduado em Pe dagogia 
pela Faculdade de Tecnologia, Ciência e Educação - 
Fatece Pirassununga/SP e em Educação Física pelo 
Centro Universitário de Rio Preto - Unirp.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE AGRICUL-
TURA E MEIO AMBIENTE - Marcelo Jamal 
Pereira - é engenheiro agrônomo formado pela Fa-
culdade de Agronomia e Zootecnia de Pinhal, pro-
dutor rural e empresário do ramo imobiliário.

OUVIDORIA GERAL DO MUNICÍPIO - Giu-
liano Lopes Capucho - é graduado em Publicidade pela 
UNIGRAN e é gestor em Ouvidoria formado pela Es-
cola Nacional de Administração Pública ENAP.

SUPERINTENDÊNCIA DO SAAE - Nilson Andra-
de - é empresário, formado em Administração de Empre-
sas pela UNAERP, Sistemas de Informação pela faculdade 
Soares e é técnico em segurança do trabalho pelo SENAC.

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE TRÂNSITO 
E MOBILIDADE URBANA - Galbas Rui Fernan-
des - possui formação na área de Trânsito e Transpor-
te, foi gerente operacional da Empresa Danúbio Azul 
por 38 anos e já foi secretário de Trânsito em Barretos.
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COTIDIANO

Aconteceu na última segunda-
-feira, 6 de janeiro, o sorteio da 
campanha de Natal do North Sho-
pping Barretos “Um espetáculo 
para você!”, que trouxe 14 vales-
-compras, totalizando uma premia-
ção de R$ 50 mil, com patrocínio 
do SICREDI ALIANÇA, sendo 
10 vales de R$ 3.000,00 cada e 4 
vales de R$ 5.000,00 cada. Em 48 
dias de campanha, foram deposi-
tados na urna 40.104 cupons. Os 
sorteados com dez vales de R$ 3 
mil são: Reinaldo José Caetano - 
Barretos/SP, Andréia Souza - Barretos/SP, Thalita Pedroso D. Menezes - Barretos/SP, Angrisl-
layne Braga Raimundo - Barretos/SP, Fabiana Batista Agnelo - Barretos/SP, Ricardo Alexandre 
Merigo - Sales de Oliveira/SP, Rodrigo Silva da Fonseca - Planura/MG, Sônia Rodrigues Tava-
res Siqueira - Guaíra/SP, Regina Márcia Atavila - Colina/SP e Vitória Batista Godoy - Barretos/
SP. Os sorteados dos quatro vales de R$ 5 mil são: Eliana Akemi Masuda - Barretos/SP, Carlos 
Roberto da Silva - Barretos/SP, Luiz Carlos Marques da Rocha - Barretos/SP e Peres Henrique 
Rodrigues - Planura/MG. (Foto: Márcio Oliveira)

North Shopping anuncia ganhadores 
dos R$ 50 mil da Campanha de Natal
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O vereador Marcos Ma-
riano visitou o bairro Vida 
Nova na última quarta-feira 
(8), para ouvir da população 
local suas reivindicações. 
Na ocasião, os comerciantes 
Carlos Humberto da Silva e 
Henrique Bettoni explicaram 
que no cruzamento da Rua 
VN 18 com a Avenida VN 
9, em frente ao mercado, há 
uma ilha sinalizada com tinta 
amarela que separa as vias.

Porém, a sinalização não 
é observada pelos conduto-
res de veículos que acabam 
estacionando sobre a demar-
cação causando confusão no 
trânsito e risco para pedestres 
e condutores que trafegam no 
local. Por isso, pediram para 
que seja colocada na sinali-
zação com pedras indicativas 

que coíbam condutores de 
estacionar, gerando mais se-
gurança e ordem no trânsito.

Marcos Mariano, ve-
reador sempre presente nos 
bairros, mesmo antes de se 
eleger, se comprometeu em 
levar a solicitação à Secreta-
ria Municipal de Ordem Pú-
blica para que seja avaliada 
a viabilidade da melhora na 
sinalização do local.

“É justa a reclamação dos 
moradores, precisamos ga-
rantir a segurança no trânsi-
to. Por isso, é importante que 
nós vereadores estejamos nas 
ruas, ouvindo a necessidade 
de cada bairro e fazendo essa 
ponte com o poder público. 
Cobrarei providências e res-
posta à população do Vida 
Nova”, destacou o vereador.

O superintendente do 
SAAE Barretos, Nilson An-
drade, realizou uma série de 
visitas técnicas a importantes 
unidades da autarquia. Ele es-
teve acompanhado pelo chefe 
de gabinete, José Rodrigues 
Araújo (Dedé), e pela diretora 
administrativa, Simone Buch.

As visitas incluíram as Esta-
ções de Tratamento de Esgoto 
(ETEs), a unidade de captação 
de água do Córrego Pitanguei-
ras, a Estação de Tratamento 
de Água ETA Pereira, o reser-
vatório do distrito de Alberto 
Moreira, os poços profundos lo-
calizados na Rodovia Assis Cha-
teaubriand, Via das Comitivas e 
Dom Bosco, além das obras em 
andamento na captação e ETA 
Rio das Pedras, que estão em 
estágio avançado de construção, 
dentre outras unidades.

O objetivo principal foi 

O prefeito Odair Silva, o 
vice Mussa Calil e a primeira-
-dama Roselaine Guimarães, 
acompanhados de outros in-
tegrantes da gestão, estiveram 
na Fazenda Municipal, sede 
da Secretaria Municipal de 
Agricultura, Meio Ambiente 
e Sustentabilidade no último 
dia 7. Juntamente com o se-
cretário Marcelo Jamal, eles 
conversaram com os servido-
res e destacaram a importân-
cia da pasta para Barretos.

Odair Silva reforçou aos 
servidores a sua disposição 
e da equipe em trabalhar por 
Barretos. “Junto com cada um 
de vocês, somos uma grande 
engrenagem, que precisa estar 
fluindo bem o tempo todo. Eu, 
enquanto líder, preciso ser um 
grande exemplo para vocês e 
vou dedicar 100% de minha 
capacidade a serviço da cida-
de”, ressaltou o prefeito.

Mussa Calil, lembrou que o 
secretário Jamal tem uma tra-
jetória ligada à agricultura e ao 
meio-ambiente. Destacou tam-
bém a importância da experiên-
cia dos servidores que atuam na 
secretaria. “Para mim, esta é a 
pasta mais importante. O que 
mais ouvimos da população 
nos últimos meses foram preo-
cupações com a água, e vocês 
têm o papel de trabalhar na pre-
servação desse bem”, destacou 
o vice-prefeito.

Marcelo Jamal agradeceu 
ao prefeito pela oportunidade 
de estar à frente da secretaria 
e também se dirigiu aos cola-

O prefeito da Estância Tu-
rística de Barretos, Odair Silva, 
acompanhado da primeira-da-
ma, Roselaine Guimarães, do 
vice, Mussa Calil Neto, e de se-
cretários municipais, visitou na 
última terça-feira, 7 de janeiro, 
o Complexo Administrativo 
“Dr. Mélek Zaiden Geraige”.

Na oportunidade, o chefe 
do executivo conversou com 
servidores que trabalham no 
local e com munícipes presen-
tes. “Disse em meu discurso 
de posse que os servidores 
públicos desejam um prefeito 
que seja um líder, capaz de ge-
rar segurança, motivação, de 
avançar, mas que também os 
olhem com carinho e respeito e 
entenda a importância de cada 
um deles em seus departamen-
tos. Essa visita é para demons-
trar tudo isso”, destacou.

O complexo administrativo, 
que no passado já foi sede do 
Paço Municipal, hoje abriga as 

A equipe do Controle de 
Vetores da Secretaria Muni-
cipal de Saúde de Barretos 
está realizando o trabalho 
em que os agentes passam de 
casa em casa verificando se há 
água parada e reforçando aos 
moradores as instruções para 
manter os imóveis sem cria-
douros do mosquito Aedes ae-
gypti, transmissor da dengue, 
chikungunya e Zika.

Os agentes iniciaram os 
trabalhos deste mês pelo bairro 
Leda Amêndola, e no primeiro 
dia de trabalho de 2025 foram 
encontrados 144 criadouros.

Prefeito, vice, primeira-dama e secretários visitam o 
Complexo Administrativo “Dr. Mélek Zaiden Geraige”

secretarias municipais de Indús-
tria e Comércio, de Desenvolvi-
mento Econômico & Inovação, 
de Ordem Pública e Defesa 
Civil e de Habitação de Inte-
resse Social, além de serviços 

essenciais para a cidade como a 
agência da Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo (CE-
TESB), o Serviço Especializado 
em Engenharia de Segurança 
e em Medicina do Trabalho 

(SEESMT), o Conecta Barretos, 
a Coordenadoria da Pessoa com 
Deficiência, o Cadastro Único e 
o Centro de Referência de Aten-
dimento à Mulher Vítima de 
Violência (CRAM).

Vereador ouve a população 
e cobra providência para 

sinalização de trânsito

Controle de Vetores realiza trabalho 
casa a casa e pede colaboração da população

A coordenadora do setor, 
Cláudia Costa, ressalta que as 
equipes eliminaram as larvas 
encontradas, mas que toda a 
população precisa manter os 
cuidados constantes para im-
pedir que novas larvas sur-
jam, lembrando que o ciclo de 
reprodução do mosquito leva 
cerca de uma semana.

Para os moradores que em 
função do trabalho passam 
a maior parte do dia fora de 
casa, a coordenadora pede que 
fiquem atentos às divulgações 
que a prefeitura realiza nas re-
des sociais e pela imprensa para 

que, no dia em que os agentes 
estiverem em seu bairro, pro-
cure um vizinho de confiança 
para deixar a chave do portão.

As orientações são para que 
não se deixe pratinho embaixo 
do vaso de flores, para se colo-
car água sanitária em ralos que 
estejam sem uso, para que va-
sos sanitários que sejam usa-
dos menos de duas vezes por 
semana estejam tampados e 
cobertos com um saco de lixo, 
para se manter seca a gaveta da 
geladeira e para que, depois de 
chuvas, todo o quintal seja ve-
rificado novamente.

A população também pode 
entrar em contato com o Con-
trole de Vetores para denun-
ciar imóveis com criadouros. 
O setor atende de segunda a 
sexta-feira, das 7 às 16 horas, 
e os telefones são 3612-2465 
e 3612-2466.

Superintendente do SAAE realiza 
visitas técnicas a unidades de captação, 

tratamento e reservatórios de água e esgoto

verificar de perto a situação 
das instalações, avaliar as de-
mandas estruturais e ouvir os 
servidores que atuam direta-
mente nas operações. Nilson 
Andrade destacou que essas 
visitas são fundamentais para 
compreender as necessidades 
das unidades e construir um 
planejamento sólido para os 
próximos quatro anos da ges-
tão do prefeito Odair Silva.

O superintendente visi-
tará todas estações de trata-
mento de esgoto e reserva-
tórios para dar continuidade 
ao levantamento técnico e ao 
planejamento estratégico da 
autarquia. O foco das ações 
será sempre atender as neces-
sidades da população e asse-
gurar que os compromissos da 
gestão sejam cumpridos com 
responsabilidade e eficiência.

Odair e Mussa destacam papel fundamental 
da Secretaria de Agricultura, Meio 

Ambiente e Sustentabilidade para Barretos

boradores da pasta. “Pedimos 
a presença de vocês aqui para 
reforçarmos o intuito de re-
marmos no mesmo barco, em 
um rumo de prosperidade, de 
crescimento”, afirmou.

O secretário destacou os 
objetivos de avançar na pre-
servação do meio-ambiente 

e no apoio à agricultura em 
Barretos. À primeira-dama, 
Roselaine Guimarães, que 
preside o Fundo Social de So-
lidariedade (FSS) do municí-
pio, ele destacou o intuito de 
ampliar a produção de verdu-
ras, a fim de contribuir com as 
famílias por meio do FSS.
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Na última segunda-feira, 
dia 6 de janeiro, comemorou-
-se, nacionalmente, o dia do (a) 
sindicalista.

A data existe em reconheci-
mento a todos (as) aqueles (as) 
que trabalham incansavelmen-
te pelos direitos dos trabalha-
dores brasileiros.

Se os problemas que enfren-
tam são grandes, maior é a sua 
disposição de luta, seu esforço 
e mobilização pela garantia da 
cidadania e do desenvolvimen-
to de nosso Brasil. 

Ao longo da história, os sin-
dicatos têm sido agentes de trans-
formação, conquistando direitos 
fundamentais que hoje fazem 
parte do cotidiano dos trabalha-
dores. Imagine você, trabalhador, 
de repente acordar e descobrir 
que terá de cumprir jornada de 
trabalho de 16 horas diárias, sem 
direito a férias, 13º salário, licen-
ça-maternidade, benefícios pre-
videnciários ou até mesmo a um 
dia de descanso por semana.

Esse cenário, bastante deso-
lador, é exemplo de como seria 
o mundo do trabalho caso fos-
se possível apagar da história a 
luta do movimento sindical.

E cada avanço é fruto da de-
dicação de cada dirigente elei-
to (a). Cada novo desafio é um 
motivo para seguir em frente.

Além de representar e de-
fender os interesses dos tra-
balhadores administrativa e 
politicamente, participando de 

No dia 6 de janeiro foi 
comemorado o dia do Sindicalista

negociações e eventos em de-
fesa da categoria, o (a) sindica-
lista faz um trabalho de mobi-
lização e conscientização, com 
esclarecimentos às dúvidas e 
questionamentos da base, sem-
pre em constante atenção para 
assegurar o cumprimento dos 
direitos e denunciar os abusos. 

“O Sindicato dos Bancá-
rios de Barretos e região não 
poderia deixar de homenagear 
publicamente nossos diretores 
e diretoras, que dedicam parte 
de suas vidas à atuação perma-
nente pela melhoria das condi-
ções de trabalho dos bancários 
e bancárias, defesa dos direitos 
e valorização da categoria, e 
também pela melhoria das con-
dições de vida de toda a classe 
trabalhadora, muitas vezes sem 
mesmo o devido reconhecimen-
to”, destaca o presidente da en-
tidade, Marcelo Martins.

“Desejo a todos os (as) com-
panheiros (as) que compõem a 
diretoria do sindicato e aos de-
mais companheiros da jornada 
sindical, que integram entidades 
representativas das mais varia-
das categorias em todo o nosso 
estado e país, os parabéns por 
essa data tão importante e sig-
nificativa. Que nossa coragem 
e vontade de construir uma so-
ciedade mais justa, inclusiva e 
igualitária seja a força que nos 
move frente aos desafios diários. 
Futuro se faz juntos!”, concluiu 
Marcelo. (Fonte: Seeb Barretos).

O INSS (Instituto Nacional 
de Seguro Social) e Previdên-
cia Social vão dar início a um 
pente-fino para revisar 802 mil 
aposentadorias por invalidez, 
hoje chamada de aposentadoria 
por incapacidade permanente.

A revisão seguirá regra legal 
e convocará beneficiários que 
não passam por perícia médica 
há mais de 24 meses, ou seja, 
dois anos. A medida integra os 
esforços do governo federal 
para economizar R$ 10 bilhões 
com cortes de benefícios inde-

Cerca de 70 pessoas com-
pareceram ao Complexo Ad-
ministrativo “Dr. Mélek Zai-
den Geraige" para o 1° Feirão 
de Empregos promovido pela 
prefeitura de Barretos em 
2025, em parceria com a em-
presa JBS Friboi. De acordo 
com secretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
& Inovação, Thyago Abraão, 
mais de 50 vagas para os car-
gos de Operador de Produção, 
Eletricista Industrial, Torneiro 
Mecânico, Técnico em Manu-
tenção Industrial e Auxiliar de 
Limpeza eram oferecidas pela 
empresa. O prefeito Odair Sil-
va esteve no local, conversou 
com candidatos às vagas e 
falou do compromisso com a 
geração de empregos e capa-
citação dos barretenses. “Nós 
prometemos que íamos gerar 
empregos e estamos procu-
rando as empresas, através 
das secretarias e secretários. 
Também estamos buscando o 
desenvolvimento das pessoas 
com cursos. Precisamos nos 
esforçar muito para qualificar 
as pessoas para que quando 
surjam as oportunidades elas 
estejam preparadas”, desta-
cou o chefe do executivo. 
(Foto: Nivaldo Jr.).

A Secretaria Municipal de 
Saúde realizou treinamento 
para mais de 100 profissionais 
de enfermagem e agentes co-
munitários de saúde da rede 
municipal, que realizarão busca 
ativa de pacientes com sinto-
mas de Hanseníase. Os agentes 
iniciaram os trabalhos nesta 
quinta-feira (9) e devem desen-
volver esse trabalho dentro da 
rotina ao longo de todo o ano.

Neste mês, entretanto, o 
combate à Hanseníase ganha 
atenção especial como parte 
da Campanha Janeiro Roxo, 
que busca também prevenir 
incapacidades físicas, que 
ocorrem quando não se come-
ça o tratamento rapidamente.

Ao ministrar o treinamento, 
a médica Natália Martins de 
Souza, que atende no Ambula-
tório de Doenças Infectoconta-
giosas, destacou a importância 
de os agentes identificarem se 
o paciente possui algum sinto-
ma da doença e então o enca-
minhar para avaliação na Uni-
dade Básica de Saúde (UBS).

Permanecendo a suspeita, 
o médico da UBS encami-
nhará o paciente para o am-
bulatório, para confirmar ou 

A secretaria municipal 
de Assistência Social e De-
senvolvimento Humano está 
empenhada na ampliação do 
quadro de funcionários e na 
análise do fluxo de atendi-
mento, buscando as melhores 
formas de prestar atendimento 
à população. Embora a pasta 
tenha iniciado os agendamen-
tos de famílias para atualizar 
o Cadastro Único (CadÚnico) 
ou fazer o cadastro pela pri-
meira vez, a secretária Juliana 
Adão reforça que as famílias 
não precisam procurar o ser-
viço imediatamente.

“Em breve, teremos mais 
agentes e o número de aten-
dimentos será maior. Deste 
modo, dentro dos próximos 
meses, todos que precisam 
fazer o recadastramento serão 
atendidos. Enquanto isso, de 
segunda a sexta-feira, as famí-
lias podem procurar qualquer 
uma das unidades para se in-
formarem mais sobre o CadÚ-
nico”, ressaltou a secretária.

O gestor do Cadastro Úni-

co em Barretos, Elton Mar-
ques, reforça que os CRAS 
iniciaram os agendamentos 
para os atendimentos de Ca-
dÚnico deste mês, dentro 
da quantidade que a equipe 
consegue realizar atualmen-
te. “As pessoas não precisam 
chegar antes do horário em 
que a unidade abre. Realiza-
mos o agendamento de cerca 
de 300 famílias para serem 
atendidas ao longo de janeiro 
e nos próximos meses haverá 
novos atendimentos”, afirmou 
Marques.

Para obter mais informa-
ções sobre o CadÚnico, que é 
a porta de entrada para todos 
os serviços da Assistência So-
cial e dá acesso a benefícios 
oferecidos pelo Governo Fe-
deral, a população pode pro-
curar qualquer um dos quatro 
CRAS de Barretos, os Polos 
dos CRAS ou a Gestão do 
Cadastro Único. Também é 
possível tirar dúvidas ligando 
gratuitamente para o Disque 
Social – Telefone 121.

Feirão de Empregos atrai dezenas de 
pessoas em busca de trabalho na JBS

Funcionários da Secretaria de Saúde 
recebem treinamento para busca ativa de 

pacientes com sintomas de Hanseníase

descartar o diagnóstico. “O 
tratamento é gratuito e, sen-
do feito de forma regular e 
precoce, diminui a chance de 
incapacidade do paciente a 
longo prazo, ou seja, diminui 
sequelas que o paciente pode 
ter”, ressaltou a médica Natá-
lia Martins de Souza.

Após iniciar o tratamento, 
o paciente deixa de transmitir 
a doença. Ele e seus familia-
res são então acompanhados 
na rede municipal por cinco 
anos, até haver alta.

SINTOMAS
O paciente com Hanseníase 

pode apresentar sintomas como 
manchas (brancas, avermelha-
das, acastanhadas ou amarron-
zadas); alteração de sensibili-

dade térmica, dolorosa ou ao 
tato na pele, em determinada 
área; pode haver comprome-
timento de nervos periféricos 
(por exemplo, engrossamento), 
áreas com diminuição dos pe-
los e do suor; sensação de for-
migamento e/ou fisgadas, prin-
cipalmente nas mãos e nos pés; 
diminuição ou perda da sensi-
bilidade e/ou da força muscular 
na face, e/ou nas mãos e/ou nos 
pés; bem como caroços (nódu-
los) no corpo, em alguns casos 
avermelhados e dolorosos. É 
importante que as pessoas pres-
tem atenção no próprio corpo. 
Notando alterações ou algum 
desses sintomas, a UBS deve 
ser procurada para avaliação de 
saúde. (Foto: Nivado Jr.)

INSS vai revisar 800 mil aposentadorias por invalidez em 2025

Assistência trabalha para ampliar 
número de funcionários e orienta 

famílias sobre Cadastro Único

vidos, anunciado em 2024.
“A lei manda fazer e eu 

cumpro a lei”, afirmou o pre-
sidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto, em entrevista à 
Folha de S.Paulo.

“Eu não gosto de falar 
pente-fino, eu falo revisão. É 
uma revisão dos requisitos. 
E vamos revisar o que a lei 
manda revisar. É fazer o que o 
presidente Lula falou. Quem 
tem direito tem que dar o be-
nefício rápido, sem que mi-
nhas ineficiências atrapalhem 

o segurado. Quem não tem di-
reito não é para dar benefício, 
porque senão falta dinheiro”.

O instituto não divulgou 
a data de início, mas fontes 
disseram à reportagem que as 
convocações devem começar 
em março. Elas serão feitas 
por meio da rede bancária, 
quando o cidadão for receber 
seu benefício mensal. No ex-
trato deverá vir a informação 
de que é necessário marcar 
uma perícia de revisão.

A convocação também 
poderá ser pelo aplicativo 
ou site Meu INSS, por carta, 
SMS ou, até mesmo, por meio 
de edital publicado no “Diário 
Oficial da União”.

Antes de começar a con-

vocar os aposentados, a Pre-
vidência e o INSS devem pu-
blicar as regras da revisão, a 
exemplo do que fizeram com o 
pente-fino no auxílio-doença e 
no BPC (Benefício de Presta-
ção Continuada) em 2024.

O segurado que for convo-
cado para a perícia de revisão 
deverá fazer o agendamento de 
um exame pericial por médico 
perito da Previdência, por meio 
do aplicativo ou site Meu INSS.

Também é possível agen-
dar a perícia por telefone, na 
Central 135, que funciona 24 
horas por dia em atendimen-
to feito por robô ou na qual é 
possível falar com um aten-
dente de segunda-feira a sába-
do, das 7 às 22 horas.

Marcelo Zion, biólogo, 
fotógrafo e artista plástico, 
está desenvolvendo um proje-
to inovador em Barretos, que 
combina arte urbana e educa-
ção ambiental.

O projeto busca registrar 
a rica avifauna da cidade por 
meio de grafites de aves lo-
cais, espalhados por pontos 
estratégicos da cidade. A ideia 
é criar uma experiência inte-
rativa para os moradores e tu-
ristas, que, ao encontrarem os 
grafites, possam escanear um 
QR Code e acessar informa-
ções sobre a ave retratada.

O projeto também contará 
com um álbum de figurinhas, 
disponível em pontos de distri-
buição pela cidade, inspirado 
nas coleções de figurinhas que 

marcaram a infância de muitos.
“Esses grafites não serão co-

locados em locais fáceis, pois, 
assim como as aves, as obras 
estarão ‘escondidas’. Queremos 
criar uma experiência única, 
onde as pessoas possam apren-
der sobre as aves de Barretos de 
uma maneira divertida e educa-
tiva”, explicou Marcelo Zion.

A ideia é mostrar as 317 
espécies de aves que habitam 
Barretos, um número que, se-
gundo Zion, pode aumentar à 
medida que mais observado-
res de aves registram novas 
espécies na região.

Além disso, o projeto visa 
envolver o público jovem, uti-
lizando o QR Code e o álbum 
de figurinhas para tornar o 
aprendizado mais lúdico.

Projeto inovador transforma 
Barretos em um museu ao ar 

livre da avifauna local




